

BUREAUX
BOULVAZ, 49-51, Grand-
Rue. Tél. 237.23, 237.24 et
237.25
TOURCOING, 22, rue
Carnot. Tél. 27.
LILLE, 11, rue Palmarès
Tél. 239.21.
PARIS, 22, boulevard
Poissonnière. Tél. Pro-
vince, 77.24.
MOUSCRON, 100, rue de
la Station. Tél. 2.64.
ANCIENS DIRECTEURS :
Jean Sobous
Alfred Sobous
Edouard Alfred Sobous

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS

Nord et départements limitrophes :

3 mois 40 fr. 00
6 mois 75 fr. 00
1 an 140 fr. 00

Autres départements et colonies :

3 mois 45 fr. 00
6 mois 80 fr. 00
1 an 145 fr. 00

Compte chèques postaux : Lille 87 à Rennes

BILLET PARISIEN

Le Parlement devant ses devoirs

PARIS, 30 DÉCEMBRE (minuit). — Pendant les dernières heures qu'il a siégé à la fin de l'année qui s'en va, le Parlement s'est de nouveau penché sur la nécessité de financer la guerre autrement que par l'accroissement désordonné des signes monétaires. Cette nécessité a été rappelée notamment par M. François Piétri qui a déclaré à la Chambre qu'il approuvait la politique de sagesse de M. Paul Reynaud. L'ancien ministre des finances ne se dissimule pas les difficultés qui attendent le gouvernement dans l'application de son programme. Ce qu'on appelle le « système du circuit » et qui consiste à réinvestir les francs disponibles en valeurs d'Etat n'est pas, malgré son appellation technique, une machine merveilleuse à créer de la richesse. La richesse, a dit M. Piétri, est l'œuvre du soleil et du travail, de la nature et de l'homme qui sait tirer d'elle ce qu'elle ne pourrait nous offrir, laissée à ses propres moyens. Donc, la solution n'est que dans le travail et les sacrifices. Cette conclusion rejoignait tout

Le Nouvel An au Vatican



S. S. PIE XII reçoit le clergé de Rome et les cardinaux venus lui présenter leurs vœux.

Vers une nouvelle Europe

LE DISCOURS de M. DALADIER au SÉNAT VENDREDI

est considéré comme l'exposé le plus précis fait jusqu'à présent DES BUTS DE GUERRE DE LA FRANCE

L'organisation nouvelle de l'Europe, qu'il esquisse à l'abri d'une paix positivement garantie :

- Liberté de circulation des hommes entre nations.
- Large et facile échange de marchandises.
- Système fédératif possible entre les diverses nations de l'Europe.

ASSURANT LE TRIOMPHE « DES HAUTES VALEURS MORALES SANS LESQUELLES IL N'Y AURAIT PAS DE CIVILISATION »

rejoint les idées directrices du Saint-Siège ainsi que les conceptions anglaises et américaines

Paris, 30 décembre. — Le discours prononcé vendredi par le président Daladier au Sénat est considéré comme l'exposé le plus précis fait jusqu'à présent des buts de guerre de la France. Venant après la définition donnée par le Pape d'une paix juste et durable, et après l'initiative du président Roosevelt, l'esquisse tracée par le président du Conseil prend une valeur plus grande encore pour la France. Les grandes architectures utopiques que de brillants esprits peuvent construire dans le silence favorable des universités ne sont pas suffisantes. Il faut auparavant obtenir des « garanties » positives et matérielles de sécurité. Il faut mettre la France et le monde « à l'abri du retour de cette politique de rapine et de proie » qui est celle de l'hitlérisme. C'est pour cela que les soldats se battent.

Mais ces garanties positives et matérielles une fois assurées, il faudra que la communauté internationale soit organisée sur une base plus vaste que la base actuelle. Le président Daladier indique certains des points essentiels de cette organisation nouvelle :

- 1° Elle doit assurer aux hommes une entière liberté de circulation;
- 2° Elle doit permettre un large et facile échange de marchandises;
- 3° Elle peut utilement comprendre un système fédératif entre les diverses nations de l'Europe.

Ainsi ce tableau est conforme aux idées directrices du Saint-Siège. En ce qu'il assure le triomphe, suivant l'expression même du président, « des hautes valeurs morales sans lesquelles il n'y aurait pas de civilisation », il rejoint les conceptions anglo-saxonnes, américaines ou anglaises. Enfin et surtout, cette organisation s'oppose à celle de l'espace vital et de l'autarcie.

On souligne dans les milieux informés que le Reich tend à inclure les neutres qui lui sont limitrophes dans un système économique allemand, à se servir d'eux pour compléter son système d'éco-

Les opérations militaires RANDONNÉE D'UN GROUPE FRANCO-ALLEMAND

Paris, 30 décembre. — Dans la région du front, du Rhin à la Moselle, il fait extrêmement froid, mais la neige a cessé de tomber et le brouillard s'est dissipé. Dans le ciel dégoûté, les avions ont repris leurs opérations et, sur terre, malgré une température atteignant jusqu'à 15° au-dessous de zéro, l'activité des patrouilles est devenue plus intense.

Après de longues journées d'inaction, en raison du manque de visibilité, les appareils de reconnaissance et les chasseurs qui les protègent, ont repris l'air en grand nombre, aussi bien du côté français que du côté allemand.

L'aviation française a pris de très nombreux clichés photographiques au-dessus des positions allemandes, mais, à part la randonnée d'un ou deux appareils allemands au-dessus de la région de l'Ouest de la France, où l'activité a été donnée, il n'y a pas eu de reconnaissances aériennes lointaines, les appareils se cantonnant dans les missions immédiatement au-dessus de la zone du front et de ses arrières immédiats.

Il n'y a pas eu non plus de combats aériens.

Sur terre, on a enregistré une activité accrue de patrouilles dans le secteur d'Ermentauville, situé immédiatement à l'Ouest du cours de la Moselle.

Dans la forêt des Vosges, un groupe franc s'est glissé à travers les positions avancées allemandes et a fait une profonde randonnée à l'intérieur du territoire allemand. Progressant prudemment le long des ravins encaissés et à travers les sapinières, les patrouilles françaises sont tombées, par surprise, sur un détachement de reconnaissance allemand, guidé par un officier et un sous-officier. Les deux chefs du détachement adverse ont été faits prisonniers et ramené dans les lignes françaises. C'est la deuxième fois en quelques jours que des reconnaissances françaises s'emparaient d'officiers et de sous-officiers allemands, chefs de patrouilles.

L'hommage de la Grande-Bretagne à l'amiral Guépratte



Le capitaine Cunard, attaché naval à l'ambassade de Grande-Bretagne, dépose, au nom de M. Winston Churchill, une couronne sur la tombe de l'amiral Guépratte, aux Invalides.

M. SOKOLINE sous-secrétaire général de la Société des Nations ayant reçu son congé, il n'y a plus de fonctionnaire soviétique à l'institution genevoise

Genève, 30 décembre. — En raison des mesures d'économie pratiquées depuis un an, cent quarante-sept fonctionnaires de la Société des Nations viennent encore de recevoir leur avis de congédiement pour suppression de poste. Parmi eux figure M. Sokoline, sous-secrétaire général de la S. D. N., qui était le seul fonctionnaire soviétique de l'institution genevoise.

En raison des circonstances, le Journal de Roubaix paraîtra exceptionnellement le mardi 2 janvier.

Le commandant en chef de l'armée suédoise, lieutenant-général Thorslund, a été promu général.



Les moteurs sont chauds, l'équipage va monter à bord et partir pour une mission de reconnaissance.

Le tremblement de terre en Anatolie aurait fait 30.000 victimes

On a enregistré de nouvelles secousses à Tokat et Kakik

Ankara, 30 décembre. — De nouvelles secousses qui se sont produites vendredi, à Tokat et à Kakik, ont provoqué encore de nouveaux éboulements d'édifices. La terre continue à trembler.

Le nombre des victimes atteindrait 30.000, dont 10.000 pour la seule région d'Erzindjan.

Des trains de secours, entravés par des fortes chutes de neige, ont été déviés.

Les condoléances du roi d'Angleterre et de M. Albert Lebrun, arrivées les premières, ont vivement touché l'opinion.

(Lire la suite page 2.)

— Le groupe de l'Alliance des républicains de gauche et des radicaux indépendants a décidé de présenter comme candidat à la vice-présidence de la Chambre, M. Pierre Dupont, en remplacement de M. Buyat.

LA FIN DU CORSAIRE SABORDÉ PAR SON ÉQUIPAGE



Sabordé par son équipage, sur l'ordre d'Hitler, le cuirassé corsaire allemand « Graf-von-Spee » brûle en s'enfonçant dans les eaux.

Le renouveau de l'amitié franco-portugaise

A Lisbonne, de hautes personnalités exaltent la tradition humaniste et chrétienne de la France

Lisbonne, 30 décembre. — Plusieurs discours ont souligné l'importance dans le moment actuel, du renouveau de l'amitié traditionnelle franco-portugaise, au cours du grand dîner offert par M. Antonio Ferro, directeur du secrétariat de la propagande nationale, en l'honneur de M. Abel Bonnard, représentant l'Académie française dans les commémorations du troisième centenaire de Racine, à Lisbonne.

M. Antonio Ferro a exalté la personnalité de M. Daladier, puis M. Cordeiro Ramos, parlant au nom du ministre de l'Éducation nationale a souligné que la France doit son prestige universel à son humanisme. Il a ajouté :

« C'est dans cette conception du monde, dans ce style de vie, aux racines profondément chrétiennes et universelles, que se trouve la dernière raison de notre sympathie.

C'EST L'ESPRIT RELIGIEUX DE LA FINLANDE QUI INSPIRE LA HAINE DES MOSCOUTAIRES



Une sentinelle finlandaise

Genève, 30 décembre. — Un article récemment paru dans le journal soviétique « Le Sans-Dieu » paraissant à Moscou (numéro de décembre 1939) intitulé : « L'Église en Finlande », montre que c'est en grande partie l'esprit religieux du peuple finlandais qui inspire aux dirigeants de Moscou une telle haine à l'égard de la Finlande.

L'article rappelle que, pendant la première guerre contre les Soviets, les milieux religieux finlandais ont joué un rôle particulièrement important dans la lutte antibolchévique. « Le Sans-Dieu » manifeste une indignation particulière parce que, aussitôt après la défaite des Soviets, la Finlande avait introduit l'enseignement religieux obligatoire dans toutes les écoles primaires et secondaires du pays. En outre, le ministre finlandais de l'Instruction publique, M. Virkunen, aurait déclaré que le renforcement de l'influence religieuse est le but principal à pour-

Vertical text on the left margin containing various small advertisements and notices.